



**Evaluación comprensión lectora
Unidad 4:Textos no literarios**

Nombre: _____ Ptje: ____ /
Fecha: _____

Nota

Objetivos:

- Leer, comprender y reflexionar en torno a diferentes textos no literarios.
- Localizar e inferir información.

Lee cada texto y enunciado, marca alternativa correcta y desarrolla las preguntas.

Texto 1

La cocina chilena se destaca por su variedad en colores y sabores, y las recetas son muy variadas en las zonas Norte, Centro y Sur. ¿Saben por qué? Porque los ingredientes y las costumbres son muy distintos.

¿Cuál es la comida que más les gusta? ¿Las empanadas, cuando empieza la primavera con las Fiestas Patrias? ¿Cazuela de ave para el otoño? ¿Sopaipillas para pasar el invierno? ¿Mote con huesillo para sobrevivir al calor del verano?

Todos esos platos y muchos más los consideramos como propios de nuestro país. ¡Por eso decimos que la cocina chilena es deliciosa! Pero, ¿de dónde surgen? ¿Cuáles son sus orígenes?

La cocina tradicional chilena es mestiza, es decir, es el resultado de la mezcla de diversos aportes de culturas. Por eso es tan variada.

La primera, es la cultura gastronómica de los pueblos originarios. De ellos hemos aprendido a conocer los frutos de la tierra: cuáles son los más sabrosos, en qué regiones se cultivan mejor, en qué épocas del año se deben cosechar. Además de estos conocimientos, esta tradición nos ha dado exquisiteces como el curanto, las humitas, los porotos granados, las papas chilotas y los mariscos.

Luego están las tradiciones de cocina que trajeron los españoles. En la época de la Conquista, los españoles trajeron el trigo, las aceitunas, las vacas, los chanchos, las ovejas, las cepas y el gusto por el vino. Las monjas españolas trajeron los secretos de comida dulce o repostería, que a su vez habían aprendido de la tradición árabe, e incorporaron a la cocina criolla delicias como el queque y el merengue.

La tercera influencia viene de las tradiciones culinarias de otros países, sobre todo de Francia y Alemania. Es una influencia más nueva, que fue integrada a medida que muchas personas de esos países llegaban a vivir a Chile entre los siglos XIX y XX, y traían sus gustos, sus recetas y todas sus costumbres de comidas.

Así, todos esos aportes originaron la actual comida chilena que todos conocemos, por lo que podemos decir que nuestra cocina es el resultado de un trabajo realizado a varias y diferentes manos, y durante un largo tiempo.

Fuente: www.chileparaninos.cl. Adaptación

1. ¿Cuál es una de las características de la cocina chilena?

- a) Es monótona y sin sabor.
- b) Solo se cocina en el norte de Chile.
- c) No tiene influencias de otras culturas.
- d) Se destaca por su variedad en colores y sabores.



2. ¿Qué plato se menciona como típico para el otoño?

- a) Empanadas
- b) Cazuela de ave
- c) Sopaipillas
- d) Mote con huesillo

3. ¿Qué ingredientes trajeron los españoles durante la Conquista?

- a) Trigo, aceitunas, vacas y chanchos
- b) Solo frutas
- c) Solo especias
- d) Ninguno

4. ¿Cuál de los siguientes platos es un ejemplo de la influencia de los pueblos originarios?

- a) Queque
- b) Merengue
- c) Curanto
- d) Sopaipillas

5. ¿Qué se puede inferir sobre la cocina chilena a partir de su diversidad?

- a) Es el resultado de la mezcla de diferentes culturas.
- b) Solo se basa en recetas antiguas.
- c) No ha cambiado a lo largo del tiempo.
- d) Es una cocina que no tiene historia.

6. ¿Por qué se considera que la cocina chilena es mestiza?

- a) Porque solo incluye ingredientes chilenos.
- b) Porque combina aportes de diversas culturas.
- c) Porque es muy simple y fácil de preparar.
- d) Porque no tiene influencias extranjeras.

7. Reflexiona, ¿tiene importancia las tradiciones de cocina con la cultura en un país?

- a) La cocina no tiene relación con la cultura.
- b) La cocina solo es importante para los chefs.
- c) La cocina es un reflejo de la historia y tradiciones de un país.
- d) La cocina es igual en todos los países.

8. Considerando la información de los dos últimos párrafos del texto. ¿Crees que los inmigrantes son un aporte a la cultura de nuestro país? (2 Puntos)

Sobre... Lionel Messi

Lionel Andrés Messi, nacido el 24 de junio de 1987 en Rosario, Argentina, es considerado uno de los mejores futbolistas de todos los tiempos. Desde muy joven mostró un talento excepcional para el fútbol. A los 13 años, se trasladó a España para unirse a la cantera del FC Barcelona, donde debutó en el primer equipo en 2004.



Messi ha ganado numerosos títulos con el Barcelona, incluyendo múltiples Ligas de Campeones de la UEFA y títulos de La Liga. A lo largo de su carrera, ha recibido varios premios individuales, como el Balón de Oro, que se otorga al mejor jugador del mundo. En 2021, Messi dejó el Barcelona debido a problemas financieros del club y se unió al Paris Saint-Germain (PSG).

Además de su éxito a nivel de clubes, Messi ha sido una figura clave en la selección argentina, con la que ganó la Copa América en 2021 y la Copa del Mundo en 2022.

9. ¿Dónde nació Lionel Messi?

- a) Buenos Aires
- b) Rosario
- c) Córdoba
- d) Mendoza

10. ¿A qué edad se trasladó Messi a España?

- a) 10 años
- b) 12 años
- c) 13 años
- d) 15 años

11. ¿Con qué club debutó Messi en el fútbol profesional?

- a) Real Madrid
- b) Paris Saint-Germain
- c) Manchester City.
- d) FC Barcelona

12. ¿Cuántos Balones de Oro ha ganado Messi hasta 2023?

- a) 5
- b) 6
- c) 7
- d) 8

13. ¿Qué torneo ganó Messi con la selección argentina en 2021?

- a) Copa del Mundo
- b) Copa América
- c) Juegos Olímpicos
- d) Eurocopa

****Biografía de Yasmani Acosta****

Yasmani Acosta es un luchador cubano, nacido el 7 de febrero de 1982 en La Habana, Cuba. Desde joven, mostró un gran talento para la lucha libre, un deporte que combina fuerza, técnica y estrategia. Empezó a practicar este deporte a los 10 años, y su habilidad lo llevó a competir en eventos nacionales e internacionales.

Acosta es conocido por su participación en los Juegos Olímpicos y en el Campeonato Mundial de Lucha. En los Juegos Olímpicos de Londres 2012, Acosta ganó una medalla de plata en la categoría de lucha libre. Además, ha obtenido varias medallas en campeonatos mundiales y panamericanos, destacándose por su disciplina y dedicación.

En 2016, Yasmani Acosta se mudó a España para continuar su carrera en la lucha libre. Su historia es un ejemplo de cómo la perseverancia y el esfuerzo pueden llevar al éxito, mostrando que, con trabajo duro, se pueden alcanzar metas importantes.

14. ¿En qué año ganó Yasmani Acosta la medalla de plata en los Juegos Olímpicos de Londres?

- a) 2008
- b) 2016
- c) 2020
- d) 2012

15. ¿Dónde nació Yasmani Acosta?

- a) Madrid
- b) Caracas
- c) La Habana
- d) Buenos Aires

16. ¿Por qué es importante la dedicación y el esfuerzo en la carrera de Yasmani Acosta?

- a) Porque permiten viajar por diferentes países.
- b) Porque son requisitos para cambiar de nacionalidad.
- c) Porque ayudan a conocer a otros atletas.
- d) Porque ayudan a mejorar la técnica y el rendimiento en la lucha.

17. ¿Qué impacto tuvo la mudanza de Yasmani Acosta a España en su carrera?

- a) Perdió interés en la lucha libre.
- b) Le permitió continuar su carrera y competir a nivel internacional.
- c) Cambió su deporte a otro diferente.
- d) No tuvo ningún impacto.



18. ¿Cuál de las siguientes afirmaciones relaciona mejor los logros de Yasmani Acosta con su carrera en la lucha libre?

- a) Ganó medallas en competiciones internacionales, lo que demuestra su talento y dedicación.
- b) Se mudó a España para aprender a jugar al fútbol.
- c) Empezó a practicar la lucha libre a los 20 años.
- d) Participó en competiciones de natación y ganó medallas.

19. Piensa sobre el impacto que tiene la perseverancia en el éxito de un atleta como Yasmani Acosta. ¿Cómo crees que su dedicación y esfuerzo han influido en sus logros deportivos? Explica tu respuesta con ejemplos de la biografía.

Texto 4

La Primera Vuelta al Mundo

Hace más de 500 años, en el año 1519, un intrépido explorador llamado Fernando de Magallanes partió de España para dar la vuelta al mundo. Magallanes era un navegante portugués que trabajaba para el rey de España. Su misión era encontrar una nueva ruta hacia las Islas de las Especias en Asia.

Magallanes y su flota de cinco barcos navegaron desde España, atravesaron un estrecho en el sur de América, que ahora lleva su nombre: el "Estrecho de Magallanes". Después, navegaron por un vasto océano que Magallanes llamó el "Océano Pacífico" porque era más calmado que el Atlántico. Aunque Magallanes murió en una batalla en las Filipinas, su expedición continuó bajo el mando de Juan Sebastián Elcano. Finalmente, uno de los barcos, el "Victoria", regresó a España en 1522, completando así la primera vuelta al mundo.

20. ¿En qué año comenzó el viaje de Magallanes?

- a) 1500
- b) 1519
- c) 1530
- d) 1542

21. ¿Cuál era el nombre del barco que completó la vuelta al mundo y regresó a España?

- a) Santa María
- b) Trinidad
- c) Victoria
- d) Concepción



22. ¿Cómo se llama el estrecho que Magallanes cruzó en el sur de América?

- a) Estrecho de Gibraltar
- b) Estrecho de Magallanes
- c) Estrecho de Bering
- d) Estrecho de Dover

23. ¿Por qué Magallanes pudo haber llamado al océano "Pacífico"?

- a) Porque era muy peligroso
- b) Porque estaba lleno de icebergs
- c) Porque era muy pequeño
- d) Porque era tranquilo y calmado

24. ¿Qué dificultades crees que enfrentó la tripulación después de la muerte de Magallanes?

- a) No sabían cómo navegar
- b) No tenían suficiente comida
- c) Tenían que continuar el viaje sin su líder
- d) No tenían mapas precisos

25. ¿Qué impacto crees que tuvo la vuelta al mundo de Magallanes en la forma en que las personas veían la Tierra y la navegación?

- a) Demostró que la Tierra es plana
- b) Mostró que había un camino directo a Asia
- c) Confirmó que la Tierra es redonda y conectada por los océanos
- d) Indicó que los océanos eran más peligrosos de lo que se pensaba

26. ¿Qué lección crees que podemos aprender del viaje de Magallanes? Argumenta tu respuesta.
